



INTERVENCIÓN DE  
S.E. PAULINA FRANCESCHI  
REPRESENTANTE PERMANENTE ADJUNTA  
MISIÓN PERMANENTE DE PANAMÁ ANTE LAS NACIONES  
UNIDAS

*Evaluación del Proceso de Negociaciones Intergubernamentales  
de la agenda de Desarrollo Post 2015*

Nueva York, 19 de enero de 2015

*Evaluación del Proceso de Negociaciones Intergubernamentales sobre la agenda de  
Desarrollo Post 2015*

*19 de enero de 2015*

Señor Presidente,

La Misión de Panamá expresa su complacencia por el inicio del proceso y negociación intergubernamental que comienza hoy día.

Agradecemos las presentaciones efectuadas por el Presidente de la Asamblea General, S.E. Embajador Sam Kutesa; el Secretario General, S.E. Ban Ki Moon, nuestra oradora de fondo Sra. Nancy Birdsall Presidente del Centro de Global Development, por la excelente e inspiradora presentación; así como expresamos nuestra gratitud y reconocimiento a los cofacilitadores de este proceso de negociación intergubernamental. Nos adherimos a la presentación y posición del G-77 y China, presentada por su Excelencia Embajador Kingsley Mamabolo, Representante Permanente de Sudáfrica.

Señor Presidente,

El camino recorrido desde el año 2000, ha dejado un panorama de luces y sombras. Posiblemente la pobreza se ha reducido en muchas regiones del mundo, pero la desigualdad crece y persisten en el mundo inequidades y amenazas importantes que afectan a mujeres y niñas, indígenas y jóvenes, todos entes de cambio importantes de cara al futuro.

El año 2015 marca una coyuntura muy importante y el inicio de una nueva agenda global de desarrollo, cuyo espíritu transformador y ambicioso, multidimensional e intersectorial, impone a los países Miembros repensar las estrategias y programas económicos, sociales y ambientales, a nivel nacional y local, pero también IMPONE, ir de la mano de aliados estratégicos y crear esquemas financieros innovadores y transparentes en muchos de nuestros países. Ello requerirá liderazgo, coraje y manejo político de nuestros líderes.

Y precisamente porque creemos en el consenso, el dialogo y la participación de actores claves para el logro de objetivos importantes, queremos expresar nuestra satisfacción por el proceso de negociación intergubernamental. El cambio transformador al cual llama la atención el Secretario General, solo es posible si el proceso es transparente, inclusivo y genera apropiación de los actores, las personas y la sociedad civil. Por ende la participación

de los estados Miembros y otros actores estratégicos en todas las fases del proceso de discusión del diseño, implementación y monitoreo de la agenda es indispensable, para asegurarnos que en efecto, trazamos una ruta hacia la dignidad en 2030, donde podamos eliminar la pobreza, transformar la vida de todos y todas y protejamos el ambiente. **La agenda post2015 y este proceso demandará de todos los actores y aliados estratégicos solidaridad, confianza y legitimidad.**

Señor Presidente,

Hay dos aspectos que en esa agenda que no podemos olvidar:

Debemos asegurarnos que construimos una agenda post2015 para la gente, nadie debe quedarse por fuera (no one must be left behind): de los objetivos de desarrollo del Milenio aprendimos sobre la “tiranía de los promedios” por ende hacia el 2030, ningún objetivo de desarrollo sostenible debe considerarse como “logrado” a menos que todos los grupos en condición de vulnerabilidad lo logren. Liberar el potencial de cada ser humano y potenciar el desarrollo inclusivo y transformador, requiere de un ambiente de seguridad económica, alimentaria, sanitaria, medioambiental, personal, comunitaria y política, por ello, La seguridad humana es una precondition necesaria para el desarrollo social, político y económico de los países.

Y dos, debemos asegurarnos que logremos Una agenda post2015 para el planeta que implica un gran desafío por la tensión entre crecimiento económico y degradación ambiental; entre patrones asimétricos de consumo y producción, para listar algunos.

Señor Presidente,

El Gobierno de Panamá reitera el compromiso y la voluntad política para colaborar en la abogacía y apropiación de la agenda post2015. En abril de este año, seremos anfitriones de una histórica Cumbre de Las Américas cuyo lema lee “Prosperidad y Equidad: el desafío de la cooperación en América Latina y el Caribe.” Estamos seguros que esta Cumbre será un escenario propicio para el posicionamiento de la agenda post2015 en nuestra región de América Latina y el Caribe, y desde donde ya nuestro país está trabajando para apalancar la voluntad política y lograr las sinergias que exige la agenda de desarrollo hacia el 2030.

Muchas gracias